
匝瑳市教育委員会平成２４年８月定例会会議録 

匝瑳市議会棟第３委員会室 

 

１ 期  日 ８月２３日（木）開会 午前９時３０分 閉会 午前１０時４５分 

 

２ 出席委員 委員長    川内 恵美子   

  委 員    平山 延樹  委 員  竹澤 実 

  教育長    池田 竹四 

 

３ 出席職員 学校教育課長 吉川 昇   生涯学習課長 佐藤 和 

  公民館長   今井 嘉則 図書館長   横町 昌之 

  給食室長   岩澤 薫 

 

４ 委員長挨拶 

 おはようございます。観る者に夢と希望を与えてくれたオリンピックが笑いと涙

を残し、感動と興奮のうちに幕を閉じました。外国選手よりはるかに劣る体力なが

ら、日々、汗と血を流し、並々ならぬ練習量で自信をつけ皆で力を合わせてメダル

を取った女子サッカー、女子バレーの佐々木、真鍋監督は選手を叱るよりも話し合

いの和を重んじた指導をしました。指導者に絶対服従するのではなく、選手が主役

となって生き生きと活躍する姿に国民の多くが感動を覚えました。特に大震災で大

切な物を失った被災者に頑張る気持ちと生きる勇気を取り戻させてくれたと思いま

す。特に女子の活躍が目立ちましたが、メダルの数は男子、女子どちらが多いと思

いますか。男子２１個、女子１７個でした。 

 また、熱戦の続いている高校野球は今日が決勝です。石巻工高校の阿部主将の宣

誓には誰もが感動したと思います。なかでも、「人は誰でも答えのない悲しみを受け

入れることは苦しくて辛いことです。しかし、日本がひとつになりその苦難を乗り

越えることができれば、その先に必ず大きな幸せが待っていると信じています。」若

者の素直な言葉に心が打たれました。本日は報告事項が２件でございます。よろし

くお願いいたします。 

 

５ 前回会議録の承認（前、７月定例会分） 

     川内 恵美子 委員長 

     平山 延樹  委員 

６ 議事録署名人選出（本、８月定例会分） 

     川内 恵美子 委員長 

     竹澤 実   委員 



７ 現況報告及び当面の方針 

 資料に基づき、各課館室長が７月１日から７月３１日までの現況報告及び当面の

方針について説明があった。 

 

平山委員 夏休みも１ヶ月が過ぎている。この１ヶ月余りの間に学校の状況だが事

故、問題などが発生していないか。 

 

学校教育課長 幸い１件も報告はない。特に心配していた熱中症については、校長

会でも、再度、指導をお願いし、中学校の部活動、小学校の水泳指導でも熱中症の

報告はない状況だ。生徒指導については、まだ、報告はないが特に問題はないと考

えている。その他としては、須賀スポーツ尐年団の活躍が新聞で報道されたこと、

もう１点は、野栄中学校の野球部が県大会から関東大会へ出場する決定戦へ進んで

おり、結果的には負けてしまったが、同じように負けた北海道から岐阜までのチー

ムによる大会が水戸で開催され、２回戦まで進んだという報告を受けている。正式

決定ではないが、選手の中から１名が全日本選抜の候補者に入っていること、千葉

選抜として４名がトライアルに参加しているという素晴らしい活躍についても報告

があった。 

 

平山委員 地元でそのような活躍されていることを新聞で見ることも楽しみであ

る。これから、まだ９月いっぱいは暑い気候が続くと思われる。新聞等で食中毒、

熱中症の子どもたちのニュースも見る。万全を喫して当たってもらいたい。 

 もう１点、当面の課題で給食費の低減の件だか、市長の公約でもあり、４月５月

の各種団体の総会でマニュフェストの７５パーセントが達成されているという市長

のあいさつがあったが、この給食費の低減は残り２５パーセントに含まれているの

か、現在、どのような状況で継続されているのか。 

 

学校教育課長 ２５パーセントに入っていると思う。例えば、第３子、第４子とい

う部分で給食費についてどうするのかという検討もしている。明日には子育て会議

も予定されており、大きな予算に絡むことでもあるので話し合いを持って進めてい

る状況だ。 

 

平山委員 進んでいるということで理解した。もう１点、生涯学習課で７月２日に

史跡巡りが行われたということだが、先週土曜日に日刊新聞を見ていると、一度は

訪ねてみたい巨樹ということで、飯高の椎の木がベスト１０のなかの８位に写真付

きで載っていた。５月にオープンガーデンというイベントがあるが、せっかく大手

の新聞に取り上げられたということなので興味がある方も多いと思う。これから飯



高檀林コンサートの打ち合わせもあるということなので、飯高檀林に関連する周辺

の史跡などのピーアールも兼ねるリーフレットなどの作成も考えてはどうか。 

 

生涯学習課長 その点については検討していきたい。今年は５月に声楽の方を招い

て敷地のなかで４０～５０人集まり、見学と声楽を聞くイベントを行っていた 

 

平山委員 普段、私たちが見学したい場合、ボランティアで案内してくれる方など

はいるのか。 

 

生涯学習課長 飯高の椎の木の場合は、普段、案内してくれる方はいない。飯高檀

林の場合では、案内してくれる方が飯倉に２名、今泉に１名いるので事前にお願い

すれば来て説明してくれる。 

 

平山委員 そうだとすれば、なおさら椎の木ばかりでなく、所化塚など近くにある

史跡を紹介するパンフレットを作成して、飯高檀林コンサートに来られた方に配布

するなど案内されたりしてはどうか。 

 

生涯学習課長 所化塚に関しても、行ってみないと分からない場所にある。先日、

案内板を付け替えたばかりである。そのへんについては検討させていただく。 

 

竹澤委員 いじめに関する件だが、平野文部科学大臣が全国調査を夏休み中に実施

するという記者会見があったが、実施されたのか。 

 

学校教育課長 実施している。前回の委員会では調査結果がまとまっていなかった

が、匝瑳市としての調査結果がまとまったので報告したい。項目的にいうと、教育

相談週間を実際にやっているかということがひとつのポイントとなっている。例年

やっていないが、担任が学級活動の中でやっているのが椿海小学校、共興小学校、

野田小学校の３校、実施したが１１校、小学校１年生から６年生、中学校１年生か

ら３年生までそれぞれ実施したというところでは、すべての子どもと面談を行って

いる。いじめの認知件数としては、小学校では１年生男子が１件、２年生はなし、

３年生は男子２件、４年生は男女１件ずつ、５年生男子１件、６年生は女子が１件、

合計すると男子５件、女子２件の７件であった。中学校では１年生が多く、１年生

男子１１件、女子５件、２年生は男子５件、女子５件、３年生は男子２件、女子１

件、合計３６件がいじめの認知件数として報告されている。いじめ発見のきっかけ

としては、教職員が発見したが３１件、アンケート調査などの学校の取り組みによ

り発見されたものが２７件である。学校の教職員以外からの情報により発見したが



５件であり、そのうち本人からの訴えが３件、いじめを受けている子どもの保護者

からが２件である。調査時の対応状況だが、小学校でいじめが解消しているものが

４件、一定の解消が図られて継続支援中が３件。中学校は解消しているものが１８

件、一定の解消が図られて継続支援中が１０件、解消に向け取り組み中が１件、こ

のような実態が小学校、中学校からあがってきている。各学校長はすべて承知して

おり、生徒指導部会にスクールカウンセラー、心の教室相談員が入り、チームとし

て対策を取って当たっている 

 

竹澤委員 件数の報告で大体の様子がわかった。いじめに係る中身だがほとんどが

言葉によるいじめであると考えるが、昨今全国で発生しているいじめの中で暴力に

関するいじめ、これは刑事事件として立ち入るという方向になってきている。本市

では暴力事件にまで発展しているいじめはあるのか。 

 

学校教育課長 今のところ報告はない。言葉によるものが中心で後は仲間外れが多

い。後はメール、ネットを使ってのいじめがある。県からも実例が来ており校長会

で連絡をしている。県警でもネットパトロールを行っており、その情報も踏まえた

うえで学校へ発信している。幸い、金銭強要等は今のところ報告されていない。 

 

竹澤委員 先生方も早期発見に努力されている事はわかる。ただ、アンケートを駆

使して早期発見に努力しているという学校が多いが、回数が１年に１回の学校もあ

るし、１ヶ月に１回、１週間に１回というところもある。早期発見に努力する先生

方の姿は具体的に見ていくと違いがある。匝瑳市の各学校でアンケート等はどの程

度でやっているのか。 

 

学校教育課長 中学校でいうと、基本的に年３回教育相談を行っている。１年生に

入る時のアンケート調査で実態をつかみ、１学期末に定期の教育相談があり、それ

までにどれだけ解消出来ているかどうかである。後は状況に応じて対応していく。

それから夏休み明け、友達関係も変化があることから、２学期の定期の教育相談に

向けて必ず１回行う。そして３学期。必ず年３回から４回の教育相談を行っている。

そういう中で定期の相談だけにとらわれていると他が見えなくなる事もあるので、

毎週１回の生徒指導部会で情報共有しながら、全職員へ朝の打ち合わせで情報を提

供し、早期対応、早期発見に努め、広がらないようにしている。 

 

竹澤委員 課長は中学校の校長であったので中学校のことは把握しているようで

あるが、小学校の状況も把握して教育委員会へ報告して頂きたい。 

（その他質問等はなかった。） 



 

９ 報告事項 

報告第１号 匝瑳市学校教育問題懇談会委員の委嘱について 

  （学校教育課長から資料に基づいて説明があった。） 

報告第２号 匝瑳市の教育に関する事務の管理及び執行状況の点検評価報告に 

      ついて 

  （学校教育課長から資料に基づいて説明があった。） 

 

１０ その他 

○学校教育課長から、９月定例教育委員会の日程について９月１９日(水)が提案さ

れ決定された。 

 

 

上記のとおり会議の概要を記し、ここに署名する。 

 

 

議事録署名人 

 

 

  匝瑳市教育委員会委員長 

 

 

 

  匝瑳市教育委員会委員 

 

 

    議事録作成者 学校教育課副主幹 加瀬 幸治 


